

## **GAMBARAN PRESENTASI DIRI PADA GAY (GAYA FEMINIM PADA GAY ROLE BOTTOM)**

Gilang Yoga Perbaya  
*Abstrak*

Setiap warga negara berhak mendapatkan rasa aman dari tindak kekerasan jenis apapun. Dalam dunia *gay* terdapat *culture* yang dinamakan dengan *ngondek* yang erat dengan penampilan feminim. Di dalam masyarakat terdapat pandangan yang berkaitan dengan bagaimana seharusnya gender berperilaku dan berpenampilan, sedangkan pada individu *gay* terdapat persepsi penerimaan sosial karena *physical performance*. Kedua hal ini tidak akan menjadi masalah apabila di satu sisi masyarakat tidak berperilaku diskriminatif terhadap *gay* dan di sisi yang lain individu *gay* mampu menempatkan diri saat berada di tengah masyarakat. Kenyataan yang terjadi adalah, keberadaan *gay* masih tabu bagi masyarakat yang menjadikan tindakan diskriminatif terhadap *gay* masih riskan muncul, berkenaan dengan itu, pada kalangan *gay* sendiri banyak ditemukan individu-individu *gay* yang sudah mulai berani mengekspose diri dengan cara berpenampilan dan berperilaku feminim. Sehingga apabila kedua komponen itu bertemu dalam satu konteks situasi yang sama, kemungkinan terjadi gesekan antara keduanya.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bentuk presentasi diri yang ditampilkan oleh individu *gay* dan dampak yang diterima berkaitan dengan presentasi dirinya tersebut.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif studi kasus deskriptif dengan menggunakan wawancara dan observasi sebagai metode utama.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa subjek mempresentasikan diri feminim sebagai *front stage*. Bentuk presentasi diri feminim yang ditunjukkan adalah dalam gaya tubuh, gaya bicara dan perilaku lain seperti menggunakan *make up* dan menggunakan pakaian yang cenderung terlihat seksi. Berkenaan dengan presentasi dirinya, ketiga subjek tidak mendapatkan perilaku diskriminatif namun mendapatkan bentuk kekerasan simbolik berupa tatapan tidak nyaman, gunjingan orang, dan komentar di media sosial.

*Kata kunci: Gay, Feminim, Presentasi Diri,*